



Dan último adiós a Ifigenia Martínez

La presidenta Claudia Sheinbaum y legisladores acuden al funeral; hoy **será homenajead** en **Cámara de Diputados**

YALINA RUIZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Este domingo, integrantes de la política, la academia, amigos y familiares acudieron a una funeraria en Félix Cuevas para darle el último adiós a **Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados**, y quien falleció el sábado por la noche.

Ifigenia Martínez fue un ícono de la izquierda en México al fundar el PRD y Morena. Estudió Economía en la UNAM, fue diplomática y política; tenía 99 años y nació un 16 de junio en la Ciudad de México.

La presidenta Claudia Sheinbaum fue una de las primeras en llegar a la funeraria para acompañar a la familia de Martínez, quien le entregó la Banda Presi-

dencial el pasado 1 de octubre y le tomó protesta.

La Mandataria recordó el deseo de la presidenta del Congreso de la Unión de entregarle la Banda Presidencial, y lamentó su deceso.

Sheinbaum Pardo calificó a la maestra Ifigenia Martínez como una mujer excepcional y expresó sus condolencias a la familia.

“Voté por ella el 2 de junio, nuestro pésame a la familia y sus compañeros”, expresó

Norma Piña, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), también asistió a despedirse de la exdirectora de la facultad de Economía de la UNAM. De igual forma, el rector universitario Leonardo Lomelí Vanegas acompañó a la familia.

Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados explicó que es una gran pérdida el fallecimiento de Ifigenia Martínez.

Confirmó que se llevará a cabo este lunes un homenaje luctuoso para despedir a la maestra Ifigenia en la Cámara de Diputados, al mediodía.

Destacó que invitaron a los senadores, los grupos parlamentarios y secretarios de Estado al homenaje.

Asimismo, el líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados recordó que Ifigenia Martínez estaba muy ilusionada de entregar la Banda Presidencial a la jefa del Ejecutivo federal Claudia Sheinbaum.

“Era su sueño, que en ese momento estaba realizando,



su sueño era ponerle la banda a la primera mujer presidenta, su mayor coronación fue haberlo hecho”, externó.

Sergio Gutiérrez Luna, vicepresidente de la Cámara de Diputados, también asistió para dar sus condolencias a la familia de la presidenta de la Cámara Baja, Ifigenia Martínez, quien falleció este 5 de octubre.

Al cuestionarlo sobre la presidencia de la Cámara de Diputados, expresó que por ley corresponde a la vicepresidencia en funciones asumir dicho cargo.

De igual forma, Olga Sánchez Cordero, diputada federal por Morena, subrayó que Ifigenia Martínez y Hernández es un icono feminista, de izquierda y de lucha.

“Con una larga trayectoria, fundadora del PRD, para mí fue un ejemplo, yo la tengo en mi corazón, la historia la recordará”, afirmó.

“Estaba esperando el momento para ponerle la banda, tuve la oportunidad de entregarle la medalla *Belisario Domínguez* cuando fui presidenta del Senado”, agregó Sánchez Cordero.

Los nietos de Ifigenia Martínez subrayaron que colocar la banda presidencial a Claudia Sheinbaum fue su mayor motivación para afrontar sus problemas de salud, que se presentaron desde el 14 de septiembre.

“La misión del 1 de octubre fue la mejor medicina”, dijo Antonio Rojas, nieto de Ifigenia.

Resaltó que Martínez estuvo presente en la Cámara de Diputados con dignidad, alegría y entusiasmo hacia la nueva Mandataria federal, Claudia Sheinbaum Pardo.

Rodrigo Rojas, nieto de Ifigenia Martínez, hizo hincapié en que su abuela era una mujer de Estado, quien se encuentra en otro plano terrenal.

Al respecto, Antonio Rojas expresó que Ifigenia Martínez se encuentra ahora en otra tribuna aportando sus puntos de vista e intercambiando opiniones con su gran amigo Porfirio [Muñoz Ledo]. “Se fue en paz, en compañía de su familia”. ●



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ, EL UNIVERSAL



La presidenta Claudia Sheinbaum fue de las primeras personas en llegar al funeral de la maestra Ifigenia Martínez, quien era un icono de la izquierda en México al fundar el PRD y Morena.